
 

 

 

Delegiertenversammlung vom 01. November 2011 
Im Seminarraum der Bleiche Wald 
 
 
Anwesend vom Vorstand:  Felix Dreier  

Christian Häsler 
Peter Keller 

     Cristina Kunz 
     Thomas Suter 
     Lukas Zwicky 
 
Anwesende Vereine:  Basketballclub Wald, Damenturnverein Wald, FC Wald, 

Frauenriege Wald, Damenriege Wald, Futsalclub Wald, 
Männerturnverein Wald, SC am Bachtel, Schneesportclub ZO, 
SLRG Wald, Sportclub Wald, TV Ried-Gibswil, TV Wald,  
UHC Laupen, VOLEWA, Männerriege Wald, Tennisclub Wald 

 
Entschuldigte:  Anina Joss Damenriege Wald, Tomislav Peric Basketballclub 

Wald, Gemeinderat Beat Diggelmann 
 
 
 
1. Begrüssung und Apell 

 Peter Keller eröffnet die Versammlung und begrüsst alle Anwesenden herzlich. 

 
2. Wahl der Stimmenzähler 

 Jacky Schnyder, Volewa, wird als Stimmenzähler vorgeschlagen und einstimmig gewählt. 

 
3. Protokollabnahme der DV vom 04.10.10 und der ausserordentlichen DV vom 11.04.2011 

Marcel Walker hat noch eine Ergänzung für das Protokoll der ausserordentlichen DV. Bei der 
Aufstellung der Kosten wird statt „Erstellungskosten“ neu die Überschrift „Realisation der 
Homepage“ stehen. 
 
Die beiden Protokolle werden einstimmig genehmigt und verdankt. 

 
4. Geschäftsbericht des Präsidenten 

Peter verliest den Jahresbericht, welcher mit Applaus verdankt wird (Bericht beiliegend). 

 
5. Rechnungsabnahme / Revisorenbericht 

Die Jahresrechnung wurde mit der Einladung zur DV verschickt. Thomas Suter erläutert die 
Jahresrechnung und Peter erklärt das Punktesystem des fitforkids Kontos. Aktuell hat dieses 
Konto noch ein hohes Vermögen. Dies wird abnehmen, sobald die Kinder ihre fitforkids Punkte 
einlösen. Thomas verliest den Revisorenbericht 2010/2011. 
Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt. 
Peter dankt Thomas für die geleistete Arbeit und übergibt ihm ein kleines Präsent. 

 
 



 

 

 
6. Mutationen 

Mitte Juni erhielt die WSV ein Austrittsgesuch des Schwingclub ZO. Der Austritt wurde 
beschlossen, weil der Schwingclub ZO die Walder Turnhallen für ihre Trainings nicht benötigt 
und sie zudem nicht ortsansässig sind. Somit zählt die WSV aktuell 21 Vereine. 
 
Vereinsstatistik und Adressliste 
Cristina macht darauf aufmerksam, dass diejenigen die sich in der aktuellen Vereinsstatistik 
noch nicht eingetragen haben, dies bitte noch erledigen sollen. Adressmutationen sind bei 
Cristina Kunz zu melden. 

 
7. Festlegung der Mitgliederbeiträge 

Der bestehende Mitgliederbeitrag von Fr. 100.- pro Jahr, wird für das nächste Geschäftsjahr 
beibehalten und einstimmig genehmigt. 

 
8. Wahlen 

Alle aktuellen Vorstandsmitglieder sowie der Präsident Peter Keller bleiben noch ein weiteres 
Jahr im Vorstand der WSV. Die Vorstandsmittglieder, Cristina Kunz, Christian Häsler, Felix 
Dreier, Thomas Suter und Lukas Zwicky, sowie der Präsident Peter Keller werden einstimmig 
gewählt. Andreas Pfister und Traude Wettstein stellen sich ein weiteres Jahr als Revisoren zur 
Verfügung. Peter Keller überreicht für die beiden Revisoren eine Flasche Prosecco und etwas 
Salziges zum „knabere“ für die nächste Revisorensitzung. 

 
9. Anträge der Vereine / des Vorstandes 

Es wurden keine Anträge gestellt. 

 
10. Sporthallenbelegung 

Felix erläutert den Hallenbelegungsplan für das Wintersemester 2011/12. 
Ferner macht er erneut darauf aufmerksam, dass neu die Möglichkeit besteht, bis 23.00 Uhr zu 
trainieren und es zudem noch einzelne freie Trainingsfenster ab 17.30 Uhr hat. 
Felix macht auf die bevorstehende Aussprache vom 21. November zwischen dem Vorstand 
und der Schulverwaltung aufmerksam, bei welcher der Trainingsbetrieb in den Schulferien 
besser geregelt werden soll. Felix möchte den Trainingsbetrieb in den Schulferien einheitlich 
geregelt und über eine zentrale Verwaltungsstelle erledigt haben. 
Bei der ausserordentlichen DV wurde über Richtlinien für die Hallenvergabe gesprochen. Felix 
erläutert einen ersten Entwurf, welcher im Vorstand nochmals besprochen und ergänzt werden 
soll. 

 
11. Begegnungszone Nordholz / Helsana swiss running walking trail 

Die verschiedenen Kontrollgänge sind gemäss Ressortchef Lukas Zwicky ohne grosse 
Reparaturen verlaufen. Weniger erfreulich ist, dass die Finnenbahn durch einen Vandalenakt 
am 1. August  2011 massiv beschädigt wurde. Dadurch entstehen Reparaturen von rund 
Fr. 2500.-. Allenfalls übernimmt die Gemeinde Wald einen Teil der Kosten. Zudem wird noch 
abgeklärt, ob ein Teil des Schadens durch eine Versicherung gedeckt werden kann. 
Der Schneesportclub stellt sich für den nächsten Unterhalt im Frühling zur Verfügung und erntet 
dafür Applaus. Der Männerturnverein Wald erledigt ein weiteres Jahr den Kleinunterhalt. Lukas 
übergibt dem Männerturnverein als Dankeschön zwei Flaschen Wein. Er informiert darüber, 
dass das Licht einige Male nicht funktioniert hat. Aktuell funktioniere es jedoch wieder. 
 
 



 

 

 
Es wird von den Delegierten die Frage gestellt, ob eine Kamera Vandalen abschrecken würde. 
Man ist der Meinung, dass die Kosten dafür vermutlich zu gross sind. Lukas wird die Tafeln und 
Schranken neu noch massiver herstellen lassen, sodass sie hoffentlich weniger beschädigt 
werden können. 
 
Waldstadt - Überbauung Nordholz 
Am 24. August hat der Gemeinderat im Schwert einen Infoabend veranstaltet, an welchem er 
über den geplanten Ausbau des Bahnhofareals und die Umzonung des Nordholzwaldes für ein 
teilweises Abholzen des Waldes zu Gunsten einer sogenannten Waldstadt informiert hat. Peter 
und Christian waren ebenfalls anwesend und verteilten nach der Versammlung Flyer, um 
Gönner der Begegnungszone Nordholz zu gewinnen. Gemäss Thomas Suter sind anlässlich 
dieser Aktion ca. Fr. 1500.- zusammengekommen. 
 
Unter den Delegierten ist eine rege Diskussion ausgebrochen, bezüglich wie weit sich die WSV 
in eine solche politische Angelegenheit „einmischen“ soll. 

 
Am Dienstag 6. Dezember findet die Gemeindeversammlung statt, bei welcher jedoch nur noch 
über den Kredit für den Ausbau des Bahnhofareals abgestimmt wird. Dies weil das Nordholz 
nach heftigem Widerstand aus der Bevölkerung, vom Gemeinderat aus dem Projekt 
hinausgenommen wurde. Somit besteht für die WSV kein Handlungsbedarf mehr. 

 
12. Fitforkids 

Im fitforkids Jahr 2011/2012, sind 3 Anlässe dazugekommen: 
 

- 19. November 2011  Schnuppertag für Musikinstrumente - Knabenmusik Wald 
- 26. Februar 2012  Nordic Schooldays Bachtel inkl. Plauschwettkampf - SC Am Bachtel 
- 12. Mai 2012   Gesundheitstag mit Luftibus der Lunge Zürich - Samariterverein Wald 

 

Neu können auch Kindergärtner bei fitforkids teilnehmen. 
 

Der ZKS ist seit dem Februar Eigentümer der Homepage von fitforkids. Der ZKS veranlasst nun 
mehrere Infoabende für Gemeinden und Städte die interessiert sind, fitforkids auch in ihrer 
Gemeinde einzuführen. 

 
13. Mitteilungen / Verschiedenes 

Neue Homepage für die WSV: 
Marcel Walker präsentiert das Konzept der Homepage. Kosten: ca. Fr. 5000.-. 
Marcel konnte Jerome Meier für die Realisierung der Homepage gewinnen und er selbst 
übernimmt das Design von Logo und Homepage. 

 
Die Homepage beinhaltet folgende Funktionen: 
 

 Webseite durch WSV verwaltet 
 Kontakte 
 Hallenbelegungsplan 
 Downloadbereich 
 Sponsoren 
 News 
 Newsletter abonnieren 

 
Vorgesehen ist, dass jedes Vorstandsmittglied eine eigene E-Mail-Adresse hat. 

 
 



 

 

 
Der Vorstand wird die Offerte prüfen und die Arbeiten in Auftrag geben. Die Finanzierung soll 
zu je einem Drittel von der WSV, von Sponsoren und von Partnern (Gemeine) getragen 
werden. Die Firma Tirega Consulting AG Wald, mit Rolf Scherrer einem ehemaligen 
Vorstandsmitglied, hat bereits eine Zusage über Fr. 1000.- für ein Sponsoring gemacht.  
Zudem hat der Vorstand eine mündliche Zusage, dass die von der Gemeinde gewonnenen  
Fr. 2000.- des Innovationspreises für die Homepage verwendet werden dürfen. 

 
Spätestens im Sommer 2012 soll die Homepage zusammen mit dem neuen Logo in Betrieb 
sein. 

 
Neues Logo: 
Marcel erläutert die Hintergründe bei der Gestaltung eines neuen Logos für den WSV und stellt 
drei Varianten vor. 
 
Variante A: Widerspiegelt mittels Sprechblase die Kommunikation und den Dialog 

zwischen den Vereinen. Die drei Tannen den Bezug zu unserer Gemeinde. 
 

 Variante B: Redesign des bisherigen Logos, die Sportbilder sind anders angeordnet. 
 

 Variante C: Sportneutrales Logo mit drei Tannen und Aufschrift WSV 
 

Eine spontane Meinungsumfrage bei den Delegierten ergibt: Variante A, erhält 15 Stimmen, 
Variante B: 0 und Variante C: 10 Stimmen. 

 
Broschüre WSV 
Die Gemeinde Wald veröffentlicht eine neue Broschüre, in der auch der WSV eine Seite 
gewidmet ist. Chrigel Häsler liest diesen Text vor. 

 
Referat: Wie retten wir unseren Verein? 
Am Montag 7. November gibt es in Zürich ein Referat über das Vereinsleben. 
Dieser findet im Migros Hochhaus am Limmatplatz statt. 
Infos unter www.vitaminb.ch. 

 
Kongresshaus Zürich 
Am 5. Dezember findet ein Forum mit dem Titel „Sportkanton Zürich“ statt. Peter und Christian 
werden zusammen mit Gemeinderat Beat Diggelmann diese Veranstaltung besuchen. Weitere 
Interessenten sollen sich bei Peter melden. 

 
 

Schluss der Delegiertenversammlung 
Peter Keller schliesst die Versammlung und dankt allen Vereinen für ihr zahlreiches Erscheinen 
und das aktive Mitwirken. Er lädt zum schon fast traditionellen „Schlumi“ in der Bleiche Beiz ein, 
wo noch rege weiter diskutiert werden kann. 

 
Sportliche Grüsse 

 
 

 
Cristina Kunz 
Aktuarin Walder Sportvereinigung 

 
- Jahresbericht des Präsidenten 

http://www.vitaminb.ch/

